

INFO ESF : Journée Portes

Ouvertes Izeron 2025



Le samedi 27 septembre 2025 a eu lieu à IZERON la Journée Portes Ouvertes de l'association **Énergies Sans Frontières (ESF)**. Sous un soleil radieux, l'événement a attiré un public nombreux, tous réunis autour du thème inspirant « envie d'aventures solidaires ».

Les valeurs de l'association

Énergies Sans Frontières est une association reconnue d'intérêt général qui a pour mission d'intervenir spécifiquement dans les pays les plus pauvres afin d'améliorer l'accès à l'électricité et à l'eau.

Depuis 37 ans, le fonctionnement d'ESF est basé sur l'engagement de ses adhérents bénévoles qui ont décidé de mettre leurs compétences au service de populations défavorisées. Les valeurs fondamentales qui guident ESF sont la **solidarité**, l'**engagement bénévole** et le **partage de savoir-faire**. L'association œuvre pour que l'énergie devienne un **droit essentiel** accessible à tous, pilier de l'autonomie et de l'amélioration des conditions de vie.

Les missions et les domaines présentés

La journée a permis de présenter l'étendue et l'impact concret des missions réalisées par ESF, notamment au **Sénégal, Népal, Tanzanie, Cameroun, Madagascar, Congo et au Bénin** :

Le Photovoltaïque et l'Électrification Rurale : Les bénévoles ont présenté des installations de systèmes photovoltaïques pour l'électrification d'infrastructures sociales essentielles telles que des **écoles, des dispensaires et des centres de santé** dans les zones rurales isolées, apportant la lumière et permettant la conservation des médicaments.

Le Pompage et l'Accès à l'Eau : ESF a détaillé la réalisation de missions cruciales pour l'accès à l'eau, souvent par l'installation de systèmes de **pompage de l'eau** alimentés par l'énergie solaire. Ces réalisations garantissent un approvisionnement fiable et durable pour l'hygiène et l'irrigation agricole.



<https://energies-sans-frontieres.org/>

La Formation et la Pérennité : Au-delà des installations matérielles, l'association a souligné l'importance primordiale de la **formation** des populations locales. Des exemples de **transmission de connaissances techniques** (maintenance, réparation) ont été mis en avant, assurant la pérennité des ouvrages et l'autonomie des communautés.

Fort de ses 180 bénévoles, l'association rassemble de nombreuses compétences dans le domaine des énergies qui permettent à ESF de répondre à de nombreuses sollicitations. Mais un des enjeux de cette journée portes ouvertes était également de faire venir d'autres compétences nécessaires au fonctionnement quotidien comme la comptabilité, le secrétariat, le juridique et la communication.

Par ailleurs, un pôle de convivialité animé par les bénévoles a contribué à la qualité de l'accueil et à une ambiance chaleureuse tout au long de cette journée.

L'aventure solidaire d'ESF ne serait pas possible sans ses partenaires.

Au travers des missions présentées, les partenaires de l'association ont été régulièrement cités, qu'ils soient institutionnels, entreprises privées ou mécènes. C'est grâce à leur **soutien financier et leur appui logistique indispensable** que les bénévoles d'ESF peuvent concrétiser leurs missions cruciales **d'accès à l'eau et à l'électricité** dans les pays les plus défavorisés. Leur engagement est un maillon essentiel de la chaîne de solidarité. Cette Journée Portes Ouvertes a été un succès retentissant, confirmant la pertinence et l'urgence des missions d'Énergies Sans Frontières pour un développement plus juste et durable.

